

# EL ÁNCORA.

## DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor 4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La muerte gloriosa de san Nicolas, confesor, del Orden de los eremitas de san Agustin en Tolentino.

El martirio de los santos obispos Nemesiano, Félix, Lucio, y otro Félix, Liteo, Poliano, Víctor, Jaderes, Dativo y otros, en Africa; los cuales en la rabiosa persecucion que se levantó contra los cristianos en tiempo de Valeriano y Galieno, habiendo confesado constantemente á Jesucristo, fueron cruelmente apaleados, y despues atados con cadenas los condenaron á las mismas, y allí acabaron la carrera de su gloriosa confesion.

Los santos Sostenes y Víctor, mártires, en Calcedonia; á los cuales en la persecucion de Diocleciano, en tiempo de Prisco, procónsul del Asia, despues de haber sido presos, y expuestos á las fieras, los condenaron á ser quemados, y saludándose el uno al otro, dándose ósculo de paz, puestos en oracion entregaron su espíritu.

Las santas virgenes Menodora, Metrodora y Nimfodora, hermanas, en Bitinia; las cuales en tiempo del emperador Maximiano y del presidente Fronton, coronadas con el martirio volaron juntas á la gloria.

Los santos mártires Apelio, Lucas y Clemente, en el mismo día.

San Teodoro, obispo y mártir, en Liega en los Países Bajos; el cual dió la vida por sus ovejas, y despues de la muerte resplandeció en milagros.

San Ilario, papa y confesor, en Roma.

San Pedro, obispo, en Compostela, esclarecido por sus grandes virtudes y milagros.

San Salvio, obispo y confesor, en Albi en Francia.

San Agapito, obispo, en Novara.

Santa Pulqueria, emperatriz, en Constantinopla.

CULTOS.—Mañana domingo.—En Santa Fe continúan las Cuarenta Horas, á las seis se expondrá S. D. M.; en seguida las adoraciones y estacion. A las siete y media se celebrará la comunión general; á las diez se cantará la misa mayor con música, en cuyo ofertorio predicará el presbítero D. Miguel Maura; y por la tarde á las cuatro y media se rezará el Rosario, y acto continuo se concluirá la novena de la Señora con el sermón de costumbre, predicando el P. Dionisio Luis Martin; al anocheecer, precediendo varios puntos de meditacion, se cantará el Trisagio de los serafines y la reserva.

En el Socorro se celebrará la festividad de San Nicolas; á las diez bendicion de los panecillos. Acto continuo empezarán las Cuarenta Horas en honra de dicho Santo, exponiéndose S. D. M., en seguida misa mayor con sermón por el P. Joaquin Roselló. Por la tarde ejercicio del Corazon de María; al anocheecer la novena y reserva.

En Santa Eulalia á las siete las hijas de María tendrán la comunión mensual; al anocheecer el ejercicio de costumbre con exposicion y plática.

En Santa Cruz fiesta votiva en honra de la Virgen, á las diez misa mayor con sermón por el Padre Pedro Bautista Nadal.

En San Miguel la Concordia de la Salud consagrará, segun su antigua costumbre, la fiesta á la Santísima Virgen, cantándose la misa solemne á las diez de la mañana y predicando en su ofertorio don Andres Nicolau.

En San Nicolas fiesta en obsequio de Nuestra Señora de Lluch; á las nueve y media horas menores, y la misa mayor con música y sermón por don Ildefonso Rullan. Al anocheecer el ejercicio mensual.

En Santa Catalina de Sena habrá fiesta en honra del Dulce Nombre de María; á las nueve y media la misa mayor con sermón por el P. Francisco Salvá.

En Montesion la asociacion de Seglares á las siete tendrán comunión general.

En San Juan á las diez con misa y exposicion el ejercicio del corazon de Jesus.

En el oratorio del Cementerio á las cuatro y media de la tarde empezará la novena de las almas del Purgatorio predicando D. Guillermo Villalonga.

En el Hospital por la tarde continuará la misma novena, siendo el orador D. Sebastian Binimelis.

En San Francisco y las Teresas por la tarde y en San Jaime al anocheecer, el ejercicio del Corazon de Maria, con exposicion.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

Lunes.—En Santa Fe concluyen las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis; en seguida las adoraciones y la estacion; á las once misa con meditacion y estacion; y por la tarde á las seis y media tendrá lugar un rato de meditacion con intermedios de música, y en seguida se cantará á toda orquesta el Santísimo Rosario en honor de la Virgen Madre del Buen Camino, el *Te Deum* y la solemne reserva de S. D. M.

En el Socorro, continúan las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las diez y media la misa mayor. Al anocheecer continuará la novena y despues se reservará.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

## SECCION NACIONAL.

## SANTA TERESA COMO ELLA FUÉ.

## I.

Vamos á acarrear también nuestra humilde piedrecita al glorioso monumento que la España católica, la España verdaderamente española, se propone levantar muy luégo á la insigne santa Teresa de Jesus con la digna y cristiana celebracion de su tercer Centenario. La España católica, decimos, la España de veras española, repetimos, y nadie se ria del pleonismo que ¡ojalá no tuviera hoy día tan exacta y oportuna aplicacion! Porque, no pueden hacer nada verdadero en obsequio de la rancia española más que los españoles rancieros y verdaderos; no pueden ostentar con firme orgullo el nombre de la intransigente Católica más que los católicos firmes é intransigentes; ni pueden (sin notable desvergüenza, se entiendo) llamar suya á la acérrima enemiga de los modernos errores más que los que han jurado al moderno error guerra tenaz y perseverante sin tregua ni cuartel.

Entre estos nos contamos años há ¡vive Dios! y sabido es no nos duelen prendas en eso de manifestarlo sin emboscos ni rodeos. Tenemos, pues, en lo concerniente al verdadero Centenario de santa Teresa de Jesus un puesto de honor, un puesto privilegiado, un puesto que por nadie puede sernos disputado. En medio de aquella algarada francmasónica que se tituló tiempos atras Centenario de Calderon, levantamos el grito de «Calderon es nuestro,» como recordarán nuestros lectores: júzguese si con mayores motivos podrémos clamar hoy día á las barbas de todo el mundo: «¡Nuestra es Santa Teresa de Jesus!» y repetirlo cien veces durante este otoño próximo, y ponerlo claro y patente á los ojos de los desventurados á quienes se pretenda engañar, desenmascarando de paso á los miserables que de estas fiestas y festejos quisieren tomar ocasion para hacer su negro Agosto de almas y de conciencias.

Sí, porque ¡quién duda que tal trabajo de falsificacion se va á hacer en grande escala, ó mejor se está haciendo ya? Tomamos los periódicos de estos días, y hallamos en ellos cosas que nos ponen los pelos en punta sólo con leerlas ú oirlas leer. Por ahí andan unos infelices obreros de Avila que van á festejar, dicen, á su Patrona, y empiezan su estrepitoso llamamiento con esta frase de gran calibre: «Pasaron ya los siglos de la ignorancia.» De suerte que lo primero que les ocurre á esos desdichadas para honrar á santa Teresa es insultar el siglo de santa Teresa, y en él (como siempre se sobrentiende) la fe de santa Teresa y la patria de san-

ta Teresa. Y en seguida vienen á declararse ellos, los representantes del siglo de las luces. Como quien dice: «Pasó la ignorancia del siglo de santa Teresa; pero á bien que ahí está nuestro siglo que nos acaba de producir á nosotros en compensacion.» ¡Pobres Obreros engañados por el astuto falsificador! No es gran obra de misericordia que salga un alma caritativa y les diga: «¡Pero, no veis, zotes, que os eslán dejando embaucar?»

De este ejemplo que citamos sólo de pasada y traído por el hilo de las ideas que exponemos, puede deducirse sin mal pensar ni juicio temerario cuántos serán en estos días los páfidos embaucadores, y cuánto gato por liebre se les servirá en la mayor parte de las mesas periodísticas á los hijos del pueblo durante los días de entusiasmo teresiano en que vamos á entrar. Ea, pues. Nuestra tarea, como ya días atras indicamos, va á ser ésta, y de ahí no nos queremos mover. Deshacer trampas y mentiras, desvanecer equívocos ó falsos conceptos, dar de la Santa á los que nos leyeren el dibujo, bien ó mal tirado, como de tosco pincel pero exacto siempre y natural y con su propia y natural fisonomía. No vamos á escribir la vida de la Santa. Escrita anda y por plumas sobresalientes y á bajo precio se puede comprar. Nosotros, ademas, para eso no tendríamos tiempo ni paciencia. No queremos sino dar los toques principales del cuadro, reduciéndonos á probar que santa Teresa nada fué de lo que van á decir que fué una buena parte de sus improvisados admiradores, sino que fué en cambio todo lo que esos improvisados festejadores persiguen cada día en nosotros y en nuestra Santa Madre la Iglesia. De suerte, que si á nosotros nos odian, y si odian, como todos sabemos, á la Iglesia de Dios, no pueden de veras admirar y amar á la gran Santa, sin quedar convencidos ó de viles farsantes ó de ilógicos é inconsecuentes.

Suele por lo comun la moraleja ponerse tras el apólogo que la contiene: nosotros hemos empezado por ponerla ante todo, para mayor claridad. Ya nos han oído ustedes pues. Eso será nuestra campaña teresiana y nada más.

Silencio, pues, y paciencia hasta el próximo jueves en que vamos á empezar.—F. S. y S.

(Revista Popular.)

## SITUACION POLITICA DE ANDORRA.

A nuestro colega el *Correo Catalan* le escribe un activo corresponsal de Andorra la siguiente carta:

«San Julian de Loria (Andorra) 27 de agosto de 1882.

Hoy póneme la pluma en la mano un acontecimiento que ha llevado el consuelo á muchas familias y la satisfaccion á los andorranos en general. ¡Ojalá entendieran todos dónde está su verdadera salvacion! Me refiero á la condonacion de multas que acaba de conceder nuestro amado señor Obispo de Urgel á los castigados con motivo de la revolucion del año último.

Pero necesita un poco de historia. Cuando en marzo pasado el señor Obispo concedió el indulto de prision, que ya conoce V., Francia no quiso reconocer en el Obispo de Urgel derecho de concederlo por sí solo; mas como luego hubo de ceder ante la evidencia del derecho, procuró que los presos se lo solicitaran, y Mr. Ladevese, antiguo veguer, estando en estos valles, trabajó para que tambien se lo pidieran sus familias.

Aquellos se resistieron, pues consideraban válido el del señor Obispo, y de estas algunas pocas lo solicitaron por amor á sus deudos. De ello resultó que Francia, sin poder dar indulto, hubo de soltar los presos, si bien lo hizo en diferentes ocasiones, sin duda para que tuviéramos motivo de agradecerle un nuevo «favor», cual era el de privar de la libertad que les era concedida á nuestros compatriotas. Por lo visto esto no le sentó bien á Francia y ha buscado ocasion para tomarse el desquite.

Hace pocos días que Mr. Papinaud pretendió con-



ceder un indulto general por los sucesos del año pasado. No envío copia del documento porque supongo que algunos periódicos, llevados de su «amor patrio», lo darán á los cuatro vientos.

Sin embargo, trasladaré aquí algun considerando de dicho papel, para que se vea la buena fé y la lógica que pretende dominar en Andorra. Aunque es una falsedad, prescindo del primero. Hay uno que, traducido al castellano, dice: «Considerando que el reconocimiento del Consejo insurrecto por el señor gobernador de Seo de Urgel y por monseñor el co-príncipe de Urgel, en razón de su toma de posesion de la parte de autoridad de su grandeza, gracias á haber enviado su Delegado cerca dicho Consejo, pudo animar («encoratjar» dice) á este en sus ideas de resistencia.» Creo que el digno gobernador militar de Urgel darás por satisfecho por el favor que se le dispensa. Por lo que dice al Obispo, no sé si á la otra vertiente del Pirineo tendrán la cabeza diferentemente organizada que los de acá; pero quisiera me dijeran, en el caso preciso de deber tomar posesion el Obispo, ¿de quién la había de tomar? del Consejo caido que ya no era? del que hubo despues que aun no existia? y si no podia ser de ninguno de estos dos, preciso es convenir que debía tomarla del insurrecto, sin que por ello quedara reconocido en el Valle. De lo contrario habria contribuido á ello y héchese igualmente cómplice de la revolucion el mismo gobierno frances, cuando por medio de Mr. Imbert, antecesor de Mr. Papinaud, trató tambien con dicho Consejo insurrecto, dándole siempre el tratamiento que al legítimo sólo corresponde.

Dice tambien: «Considerando que si el derecho de castigar existe, el derecho de indulto subsiste á fortiori, y que.....» Oigan los señores jueces: de hoy más no es menester acudir al Soberano para concesion de indulto, pueden ellos mismos concederlo, pues si tienen el derecho de castigar, lo tienen á fortiori de perdonar: *magistris dixit*. Y así va siguiendo por el estilo, hasta llegar al primer artículo, que no sé si raya en lo ridículo ó en lo tonto; dice así:

«Se concede completa amnistía, tanto por las penas de prision, como por las de destierro y privacion de derechos electorales.» Para inteligencias de este artículo, es bueno saber que hace más de un mes ya que todos los penados á prision ó destierro han vuelto al seno de sus familias «soltados» por la misma Francia, que hoy dice concederles una gracia de que ya gozan.

Fué protestado este indulto por el señor Síndico, y como lo recibió el pueblo, no hay más que escuchar á los mismos amnistiados, todos, que en una solicitud que ha pasado de mano en mano para firmarse (por cuyo motivo he podido copiarla) suplican al señor Obispo de Urgel la condonacion de las multas, y le dicen «que ha sido acogido con frialdad dicho indulto (frances), y que tantas franquicias no vienen á ser en realidad sino una ilusion y la tea que ha de avivar más y más el fuego que por tanto tiempo nos trae alborotados y divididos... y reconociendo en S. A. (Obispo) autoridad y derecho completo, como á Príncipe Soberano de nuestros Valles para condonar las indicadas multas, puesto que el que tiene facultad para indultar á los reos de pena personal, con mayor motivo la tiene para indultar las penas pecuniarias», le suplican se digne condonárselas.

Bien pronto se ha dejado oír la voz paternal de nuestro querido Obispo-Príncipe. Hace poquísimos días se fijó en los lugares de costumbre el decreto, uno de cuyos ejemplares he podido recoger (pues han repartido varios en esta) para enviárselo. Aunque hoy el fin de mi carta era exclusivamente ocuparme en este decreto de indulto, me abstengo de hacerlo, dejando para los lectores del *Correo Catalán* el hacer las consideraciones necesarias. Fíjense mucho en él, pues á más de ser una nueva prueba de benignidad y estimacion con que nos favorece nuestro Prelado, es á su vez un documento importantísimo en las actuales circunstancias, ya que en él se hallan resumidos en breves palabras los incalificables sucesos acaecidos desde 3 de julio último, y se manifiesta cuál sea la situacion de hoy en Andorra, viniendo á confirmar plenamente todo lo relatado en mis cartas.

Aprovecho esta ocasión para hacer público el testimonio de nuestra gratitud á tan querido Prelado, en especial en nombre de los vecinos de esta villa, que estarán á su lado para defender sus derechos y los del Valle.—X.

#### CONFLICTO URUGUAYO ESPAÑOL.

Con el epigrafe *Lo del cangrejo*, leemos lo siguiente en el *Bien Público*, diario de Montevideo, que ayer recibimos:

«La diplomacia tiene cosas muy curiosas, dice nuestro colega.

«Cuando se cree zanjada una cuestion, salimos con que no hay tales borregos, y como es consiguiente, el gozo se cae al pozo.

«Esto parece suceder en la cuestion hispano-uruguayana.

«Todo se habia conciliado, no faltaba sino firmar el protocolo; nuestras relaciones con la madre patria no serian interrumpidas, pero héte aquí que despues de leer la siguiente píldora que nos suelta *La Democracia*, no se puede hacer tales afirmaciones:

«Circulan desde ayer rumores alarmantes sobre el estado de las negociaciones con el representante de España, y las noticias que nos llegan coinciden con algunas ligeras apreciaciones de los diarios de la tarde. Parece que la legacion española se ha mostrado de nuevo ofendida y agriada por el giro de los asuntos españoles.

Pactada una satisfaccion por ofensas inferidas al representante de España, se pretende como en el caso de Italia que las satisfacciones deben ser reciprocas; nada se ha hecho de real para la remocion de Varela Stolle de Tacuarembó; en el Durazno, se hace aparentemente todo lo posible por impedir que la justicia se abra paso tranquila y libremente, el desafiado de Suarez, se vuelve cuestiones en la Cámara; el tratado español, se recomienda secundariamente; y todo eso reunido hace confiar muy poco en la justicia prometida.

«Esto explica la alarma de la legacion, que ayer ha estado telegrafándose con el Gabinete de Madrid, telegramas que en los últimos días se han hecho muy frecuentes y continuos.

«Si desgraciadamente se confirman estas noticias, sucederá en la cuestion española como con la italiana: volverá á reaparecer más airada que nunca.

«Hacemos votos porque así no sea.»

### CORREO DE HOY.

Madrid 6 de setiembre.

No mejoran las noticias de Manila. Han fallecido dos comandantes, dos capitanes, un alférez y dos médicos. De la clase de tropa han muerto unos 40.

En Madrid la salud es excelente. Tengo una vivísima satisfaccion al manifestarlo así.

Sábase que la corte no regresará á Madrid hasta fin de mes. Las infantas doña Paz y doña Eulalia con su augusta madre la Reina doña Isabel saldrán de Comillas en direccion á dicho Real sitio del 12 al 15.

Nuestro ministro en Portugal participa con fecha de ayer al gobierno que los Reyes lusitanos no visitarán á esta corte hasta la primavera.

Un despacho de nuestro representante en Washington anuncia que la comision encargada de reformar las tarifas *ha oido ya á los comisionados de todas las industrias á quienes puede afectar la modificacion* y que por lo mismo cree llegado el momento de seguir con perseverancia las negociaciones para ajustar un tratado de comercio y navegacion que ha de ser provechoso para ambos países y muy especialmente para Cuba y Puerto-Rico.

Se encuentra en San Sebastian el general Quesada. Parece que se propone revistar las fuerzas de la guarnicion.

Esta tarde se aseguraba que en el informe de los que analizaron la célebre caja se dice que las materias explosivas consistían en dinamita y nitro-glicerina.

Cuanto se dice sobre candidaturas y modificaciones es pura novela basada en suposiciones. Me consta.

La cuestion de Andorra adelanta poco. El resultado dependerá mucho de lo que conteste el Vaticano á la nota que le ha pasado nuestro embajador en Roma. Si el obispo de Urgel pide proteccion al gobierno y en cambio no reconoce otra soberanía que la del Papa, no será dable alcanzar lo que solicita.

No cabe duda alguna de que la nacion á quien se trasluce más en sus actos los celos con que mira la superioridad de Inglaterra es Francia, que como dije en una de mis cartas, no se atreve á dirigirse frente á frente y con voz clara á la nacion británica, y desahoga su mal contenida pasion de una manera embozada y pobre.

Confirma esto la noticia de que el gobierno de la China ha pedido la intervencion del gobierno ingles para pedir los *progresos* de los franceses por la parte de Anman.

Tambien es una confirmacion de lo que acabo de escribir el hecho siguiente:

El gobernador de la Australia del Sur, fundán-

dose en reclamaciones y solicitudes de algunas comisiones de propaganda religiosa, acaba de recomendar al gobierno británico la anexion, ó por lo ménos el protectorado de las islas Nuevas Hebridias. Y un periódico frances de los más importantes, sabedor del suceso, le ha criticado con severidad y aconseja al gobierno de la república la pronta anexion de aquel archipiélago ántes que los ingleses *indebidamente*, dice, lo tomen.

Consideran los franceses que aquellas islas serán del que primero las ocupe y quieren sin duda llegar antes, aunque tambien sea *indebidamente*.

*Leroy Beaulieu*, uno de los economistas más distinguidos de Europa, ha hecho una notable crítica de las operaciones de los ingleses en el canal de Suez. Los argumentos más culminantes los copio á continuacion.

«Creo, dice, que en un mismo interés los ingleses han hecho mal en tomar el canal de Suez para base de sus operaciones militares.

Desde que queda demostrado por el ejemplo de la primera potencia marítima del mundo que el canal de Suez puede convertirse en un teatro de operaciones militares, ¿quién puede asegurarnos que un día Rusia, señora de Asia, no envíe un ejército hasta el canal para cerrarlo á los ingleses?

Si al gabinete de Lóndres le gusta impedir, por la comodidad de sus soldados la navegacion universal por el canal de Suez, ¿al gabinete de Washington no le gustará un día impedir á todas las marinas del mundo la navegacion por el canal de Panamá.

«Es muy alarmante, termina, este precedente porque puede ser evocado en muchas y diversas circunstancias.»

Ha sido nombrado inspector jefe de la contribucion industrial de esa provincia D. Angel Rodugalvarez.—Z.

— A la caída de la tarde de ayer descargó una gran tempestad en Cartagena, habiéndose inundado la parte baja de la poblacion hasta un metro de altura por el agua y granizo que cayó.

Hasta esta madrugada no se tenía noticia que hubiese ocurrido desgracia personal alguna.

— Segun telegrama de Castellon entre nueve y diez de la noche anterior ha descargado una fuerte tormenta en el término de Ribesalla, subiendo el rio Mijares más de ocho metros de su nivel ordinario, desplomándose dos casas y un molino harinero. Estramuros de la poblacion el agua arrastró otro molino y dos fábricas de moler barniz, perjudicando gran número de hectáreas en tierra de huerta.

Las fábricas de loza han quedado inutilizadas y por consiguiente sin trabajo multitud de braceros. El gobernador de la provincia ha conferenciado con el ingeniero jefe de la misma con objeto de ver si se puede dar ocupacion en las obras públicas á aquellos infelices. Se ignora los daños causados en otros pueblos. En la capital la tormenta descargó tambien con fuerza, produciendo gran alarma, pero por fortuna pocos daños.

— Ayer recibió el ministro de Estado el siguiente telegrama del ministro de España en Marruecos:

«Ni en Tanger ni en ningun punto de Marruecos hay enfermedades contagiosas. V. E. puede estar tranquilo, pues si por desgracia, en lo sucesivo, hubiese el menor sintoma de enfermedad lo comunicaré á V. E., y nuestros agentes consulares tocarán las patentes de los buques que salgan para España.

— Hoy se han recibido las siguientes noticias telegráficas relativas á las tormentas de Teruel y Guadalajara:

En Mora (Teruel) están hombres y mujeres ocupados en descargar los tejados de las casas del mucho granizo que los cubre.

Los destrozos y perjuicios son más grandes de lo que se creyó en un principio.

El gobernador ha salido para aquella villa acompañado del jefe de la guardia civil.

En Valbona, pueblo inmediato á Mora, ha causado tambien muchos males la tormenta é inundacion, habiéndose hundido siete casas.

En Alavilla y Yela (Guadalajara) la tormenta del día 4 ha causado grandes daños en aquellos términos, destruyendo viñedos y olivares y produciendo heridas en algunas personas en el primero de dichos pueblos, donde cayeron granizos de 250 y 300 gramos.

El vecindario ha quedado en un estado muy precario.

— Dicen de Ciudad Real que anteayer descargó una horrorosa tormenta en Villarrubia, durante la cual, desprendiéndose de las nubes una chispa eléctrica, penetró en la iglesia, dividiendo el tejado, y matando á una persona de dos que en la nave se hallaban orando.

— Nadie puede decir cuándo volverá la corte á Madrid desde la Granja. Esto dependerá de la temperatura que haya en el sitio. Si es buena, se prolongará la jornada, y doña Isabel II y sus hijas, despues de tomar los baños de mar se trasladarán



á la Granja para venir reunida toda la Real familia á Madrid. Si el tiempo refresca, los espedicionarios hoy en Comillas vendrán directamente á la corte y SS. MM. y la infanta Isabel vendrán en seguida á Madrid.

Pero lo cierto es que nadie sabe de un modo seguro cuándo terminará la jornada Real.

— La jornada en la Granja terminará de todos modos ántes del 24 de setiembre por el propósito de SS. MM. de asistir este año, como en los anteriores, á las honras fúnebres que se verificarán en el Escorial por S. M. la Reina Mercedes el día de su santo.

— Un periódico de Almería dice hoy que están emigrando á Orán muchos desgraciados obreros que no encuentran trabajo.

#### Paris 6 de setiembre.

Telegrafian de Port-Said con fecha del 5:

«El agua se mantiene al mismo nivel en el canal de Ismailieh á causa de las filtraciones del suelo; pero los trasportes por el canal son imposibles ni aun con simples almadías.

Un griego que ha llegado del Cairo da tristes detalles sobre esa ciudad, que será saqueada, dice, si Arabi es derrotado en Tel-el-Kebir, donde están fuertemente atrincherados 24.000 hombres de infantería y 2.000 de caballería con 70 cañones. Dicho griego añade que el campamento del Tel-el-Kebir está abundantemente provisto de todo y que las tropas egipcias están deseosas de combatir con los ingleses.

El efectivo del ejército inglés en Egipto asciende á 36.802 hombres. Están dispuestos para embarcarse con destino á Ismailia una tercera division y un nuevo contingente indio.

El estado mayor establece, además de los destacamentos ordinaris, cuatro ó cinco grandes centros de abastecimientos ó campamentos atrincherados para custodiar los 225 kilómetros de líneas de comunicación que necesita el ejército en su marcha sobre el Cairo y en el interior del país.»

— Segun un telegrama de Alejandria el Khedive estuvo el día 4 en el palacio Mustafá de Ramleh que rodea la brigada Wood, y asistió á la lucha de artillería que se empeña diariamente entre Ramleh y las primeras trincheras de Kafr-Dowar. Los árabes contestaban vigorosamente, y sus granadas llegaban hasta la estacion de Fleming.

Es de buen tono entre los individuos de la colonia europea ir todos los días, á las tres de la tarde, á Ramleh, para juzgar de los disparos, poco peligrosos en suma, que cambian ingleses y árabes.

— Escriben de Serajevo con fecha del 31 de agosto á la *Correspondencia política*:

«Las tropas imperiales han tenido estos últimos días en la parte de la Bosnia que ha sido campo de la insurreccion varios encuentros con algunos restos de partidas las cuales han sido dispersadas.

Continúan entrando en el distrito de Foca gran número de fugitivos procedentes del Sandjak, de Novi-Bazar ó del Montenegro.

El 24 de agosto regresaron á sus hogares 400 habitantes del valle del Sutjesca, refugiados en el Montenegro.»

— Los periódicos de Paris publican los siguientes telegramas:

«Berlín 4 de setiembre.—Con motivo de las noticias publicadas por los periódicos sobre el viaje de M. Windthorst á Brunswick, que segun se dice se halla relacionado con la cuestion de sucesion al trono del ducado de Brunswick, la *Gaceta de la Alemania del Norte* dice: «Dejando á un lado la cuestion de si el duque de Cumberland tiene suficientes títulos para suceder á la corona del ducado de Brunswick, no se puede de modo alguno tratar de que ocupe ningún trono de los Estados del imperio alemán mientras persista, lo mismo que el partido á cuyo frente se halla, en la actitud que él y este han tomado hasta aquí en las diferentes manifestaciones de la prensa y de la vida parlamentaria.

Port Said 5.—En vista de que las aguas del canal de Ismailieh baja considerablemente la Compañía ha decidido que todos los días se cierre á las doce la distribucion de agua.

Continúan llegando aquí y parten para Ismailia gran número de tropas.

No ha ocurrido ningun otro encuentro de tres días á esta parte.

Segun noticias fidedignas, Arabi ha enlazado Tel-el-Kebir á Koreina por medio de una línea de atrincheramientos fuertemente reforzados. El efectivo de las tropas que hay en Tel-el-Kebir se calcula en treinta mil hombres con veinte baterías. Se ignora las fuerzas que hay de positivo entre Tel-el-Kebir y Salahieh.»

En Huerca-Overa hay usurero que presta para el pago de contribuciones al 120 por 100.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 6.—Se ha desmentido autorizadamente la suposicion que han hecho algunos periódicos de que entre el duque de Fernan-Núñez y M. Duclerc se ha tratado de la anexión de Andorra.

Las potencias han entablado negociaciones sobre la proposicion de Italia para una intervencion colectiva en el canal de Suez.

La fragata de guerra *Numancia* ha entrado en el puerto de Mahon.

Ha fallecido la hermana del Sr. Albareda.

En la parte Norte de la isla de Luzon se ha sentido un ligero temblor de tierra.

Alejandria.—Han sido espulsados varios individuos sospechosos.

Se ha levantado la cuarentena á las procedencias de Bombay y de Aden, manteniéndose la de las procedencias de Java y Filipinas.

Viena.—Han sido presos veintiseis individuos del partido de los radicales obreros.

Port-Said.—Los beduínos atacaron en Rhamsés un convoy de trescientos mulos; pero fueron rechazados. Los árabes arrojaron los cadáveres de los caballos en el canal de Ismailieh. Se teme que las inundaciones inutilicen el agua.

Madrid 7.—El general Serrano ha autorizado las declaraciones publicadas por el *Imparcial*.

El gobierno sostendrá la candidatura del señor Posada Herrera para la presidencia del Congreso.

En breve quedará terminado el tratado de comercio en España y los Estados-Unidos.

El *Imparcial* dice que hay quien cree que la caja llena de materias explosivas contenía arena, ceniza y un liquido no venenoso é inodoro.

En breve publicará la *Gaceta* algunas aclaraciones sobre el impuesto del timbre en las cartas comerciales.

Londres.—El *Times* cree que el Sultan, al firmar el convenio militar, ha reconocido el peligro de sus intrigas en Egipto y en Trípoli cuyas pruebas posee Inglaterra, y abriga la esperanza de que la presencia de las tropas turcas en Egipto será inofensiva, pero aconseja que se ejerza activa vigilancia.

Respecto al rumor de un tratado secreto angoturco para reorganizar el Egipto despues de la represion de Arabi, el *Times* dice que, si bien no ve nada desventajoso en la realizacion de esa eventualidad, tampoco ve que sea necesaria.

Segun un telegrama de Kassassine que publica el *Morning Post*, corría allí el rumor de que Arabi está negociando la paz directamente con el Sultan.

#### GACETILLA LOCAL.

##### EL CONGRESO FEMENINO.

Luego que el colega de los intereses materiales lanzó á los vientos de la publicidad la grata noticia de un congreso femenino, todos nuestros ilustrados compañeros acogieron este civilizador acuerdo con el aplauso que se merece. Sólo nuestro apreciable colega *El Balaer* se ha tomado la libertad, no de censurar abiertamente (que á tanto no habrá quien se atreva), pero sí de ocuparse de tan grave y serio y trascendente asunto en tono algo zumbon, impropio, á nuestro entender, de la majestad del futuro Congreso, cuya sola iniciativa es ya una gloria para Mallorca.

Permítanos el alegre colega que, sin ánimo de ofenderle, le advirtamos aquí que no es esta la manera propia y decorosa de tratar un acontecimiento cuya inmensa importancia todos presentimos, ya que no podrá menos de influir eficazmente en el progreso, no ya del orden doméstico, sino, lo que más es, del orden social, del político, del científico, del administrativo, de todos los órdenes de la vida pública.

Y para darle ejemplo de la formalidad con que la prensa sensata ha de tratar esas grandes cuestiones, nos permitiremos contestar á las principales dificultades que apunta.

Primeramente, le ha chocado al colega la idea de ese congreso.

Sin embargo, á la altura á que hemos llegado, cuando por todas partes brotan petardistas, cuando en pocos días hemos sabido enviar dos máquinas infernales á dos distintos ministros, cuando nuestras mujeres, si bien no se han asociado todavía al nihilismo, como en Rusia, ni al socialismo, como en Francia, naciones más adelantadas que la nuestra, ya cursan en nuestras universidades, asisten á nuestros ateneos y aprenden el derecho mercantil; cuando todo augura que en no lejano día cada hija de vecino sabrá encender el rico habano, apurar el espumoso vaso y tirar al florete ó á la pistola con la misma soltura y donaire que la mujer yankee... cuando todo esto sucede, decimos, nos parece que un congreso de notabilidades femeninas más que una ocurrencia feliz, es una necesidad perentoria.

*El Balaer* se preocupa del objeto del futuro

congreso, que todos sabemos es definir la actitud que ha de tomar la mujer en España; y con cierto aire de incredulidad pregunta:

«¿Pero qué clase de actitud es esa que debe acordarse? ¿Actitud ofensiva ó defensiva? ¿Empuñar el sable y el peniusular? ¿Pretender derecho al sufragio y al fagín verde?»

Atendida la ilustracion del caro colega, esas dudas y perplejidades no dejan de ser extrañas, Nosotros, en nuestra reconocida incompetencia para ahondar tan arduas materias, tenemos, sin embargo, por cosa segura y averiguada que en un congreso español, como en cualquier otro congreso del mundo, la mujer no puede tomar sino una de estas tres actitudes: la cómica, la trágica, la académica.

Cuando las mantillas y los abanicos, reunidos en congreso, discuten sobre política, sobre empleos, sobre carreras profesionales, se hallan con que en las carreras se les dan las asignaturas sin los títulos, en los empleos tienen que esperar ó que falten barbas cesantes ó pretendientes, y en la política los hombres la hacen con la cabeza y ellas con el corazón... de donde esos congresos tienen por necesidad que adoptar la actitud cómica, que es graciosa, alegre, divertida.

Cuando se ponen sobre el tapete cuestiones sociales, cuando en medio de los relámpagos que lanzan los ojos negros, azules, melados y de todos los colores, retumba el trueno de una voz femenina, estridente y ronca, cuando fulmina sus peroratas una Luisa Michel, esa vestal de la revolucion, que no tiene marido, que no tiene hijos, que sólo tiene amigos; y lo son todos los ciudadanos que como ella aborrecen al *panzudo* Gambetta, al *imbécil* Grevy, al *inepto* Freycinet, á todos los demas *burgueses reaccionarios*, entónces el congreso toma la actitud trágica.

Cuando las notabilidades artísticas, las mujeres sabias se reúnen para sondear los arcanos de las ciencias, y dilucidan la ciencia de las pantorrillas ó de las inflexiones de la voz, entónces el congreso se convierte en academia... academia de canto y baile, y excusado es decir que entónces la mujer adopta la actitud académica.

Nadie se dé á creer que esas actitudes en la mujer sean una conquista de los tiempos modernos. La historia nos enseña que la actitud académica es ya antigua en la mujer: Fidiás en sus mármoles y Apeles en sus lienzos nos la representan en esta actitud. Y las musas, esas hermanas sabias á quienes han invocado siempre todos los artistas, desde el épico Homero hasta nuestros copleros rampones, todo el mundo sabe que son el prototipo de la mujer académica.

La actitud trágica es propia y genuina de la edad media; de aquella edad de hierro en que los invictos caballeros, al acometer sus sangrientas *fazanas*, necesitaban llevar gravada en su corazon la imagen de la sin par *fermosura* de su dama.

La actitud cómica es contemporánea, como nacida entre los lances y escenas de la vida comun y de la civilizacion yankee.

Una reflexion triste se nos ocurre al llegar á este punto: el progreso de las actitudes de la mujer marca hasta aquí una escala descendente. ¿Sería acaso posible que, al reunirse en congreso las bellas palmesanas y al tratar de dar con su diminuto pié un paso más en el camino del progreso, nos encontrásemos con la triste sorpresa de que nuestras mujeres hubiesen adoptado una actitud *bufa*?

Es un temor que debemos rechazar por infundado.

Otras dificultades apunta el colega sobre si asistirán doncellas ó casadas, sobre si se dará entrada á los maridos, sobre si habrá tribuna, y otros reparos de este jaez.

A todos estos inconvenientes queremos dar respuesta satisfactoria y cumplida:

Los temas de discusion serán varios.

1.º Actitud de la mujer para todas las carreras.

Este tema lo dilucidarán las solteras.

2.º La libertad de la mujer. Será explanado por las casadas.

3.º La rehabilitacion de la mujer. A cargo de las viudas.

*Et sic de ceteris.*

Respecto á tribunas, á personas admitidas, etc.,

debemos advertir al colega que de la fina galantería de las damas palmesanas es de esperar que otorgarán á los caballeros la misma cordial acogida que ellos les han dispensado en el Ateneo y en la Mercantil: serán por tanto admitidos á oír, á callar, á aprender y á aplaudir.

¿Qué más quieren?

Medita el colega estas sencillas reflexiones, y ayúdenos con su valioso é ilustrado concurso á

crear atmósfera en que ese grandioso proyecto viva, crezca, se desarrolle punjante, vigoroso, irresistible, hasta que este acontecimiento memorable quede esmaltado como una diadema en la frente de España de esa España que tuvo un día el mar por



esmeralda de su zandalia y el sol por florón de su corona.»

CLARENCO.

Ayer la Alcaldía de Palma publicó el Bando que insertamos en el lugar correspondiente, y sobre el mismo llamamos la atención de nuestros lectores. Algo tarde llegan estas disposiciones que siempre y en todas ocasiones debieran observarse con todo rigor; más, por satisfechos nos daríamos, si, dadas las circunstancias bien poco halagueñas que nos rodean, de hoy en adelante se hicieran cumplir con la exactitud posible.

Verdaderamente, se trastorna nuestra imaginación al fijarse sobre el cuadro que ofrecería Palma si (Dios no lo permita) el terrible huésped del Ganjés viniera otra vez á visitarla. El desprestigio y la atonía de nuestra desmenbrada y casi acéfala Corporación municipal, más que su falta de recursos materiales, agravaría el conflicto, que el patriotismo y el espíritu caritativo de los hombres de 1865 supieron arrostrar.

Los Sres. concejales que con su olímpico retraimiento, creen no faltar á los deberes que su cargo les impone, ni ser tácitamente cómplices del desbarajuste en que se halla la casa Consistorial, si en algo estiman su propio decoro, esperamos que, en caso necesario, haciéndose superiores á las miserias y banderías de partidos, sabrán colocarse al frente y en el sitio que les corresponde, para que el pueblo pueda exclamar agradecido: «¿áun tenemos padres de la patria!»

Por lo que vemos en los periódicos del continente, parece que la pertinaz sequía continúa haciendo cada día mas grave y comprometida la situación de los viñedos, especialmente por la provincia de Zaragoza. Por cuyo motivo en las muchas comarcas que sienten la necesidad de aguas abundantes, aquel fruto es bastante raquítico, en términos que compromete seriamente los resultados de la próxima vendimia.

Y á pesar de este hecho por demás sensible, y de que la filoxera toma proporciones alarmantes conforme habrán podido observar nuestros lectores, en Mallorca hay existencia de vino de regulares condiciones y no tiene demanda.

Hemos recibido un ejemplar de la *Memoria leída en Junta general ordinaria del Crédito Balear*, celebrada en 3 del corriente bajo la presidencia del decano de los banqueros Sr. D. Gregorio Oliver. Por ella vemos que esa sociedad continúa su marcha desahogadamente y en beneficio del país y de los accionistas, ojalá pudiera decirse otro tanto de las varias empresas mallorquinas cuyos antagonismos caprichosos y no muy acertadas administraciones tan sólo sirven para su descrédito y para desencanto de los últimos tenedores de sus desmejoradas acciones.

Recientemente el Gobierno ha librado á Mahon 8.800 pesetas para la adquisición de materiales en aquel lazareto que asegure el mejor servicio durante las azarosas circunstancias que se han presentado con motivo de la aparición del cólera en Filipinas, Japon y Mar Rojo.

En el Bando publicado ayer y que nosotros insertamos en el presente número se prohíbe, de acuerdo con la Junta de Sanidad, la matanza de cerdos para el consumo del público.

En la sesión celebrada ayer por el municipio, el concejal señor Serra propuso, si no mienten las crónicas, que se aboliese semejante disposición.

Una pregunta á quién pueda contestarnos. ¿En qué artículo de la ley municipal se apoyaría el señor Serra para proponer que el Ayuntamiento derogase un acuerdo de la Junta de Sanidad?

Programa de las piezas que tocará la música del regimiento infantería de Filipinas en el paseo del Borne mañana á las ocho.

- 1.<sup>a</sup> Polka *La sota de copas*.—Farbac.
- 2.<sup>a</sup> Sinfonía de *Campanone*.—Mazza.
- 3.<sup>a</sup> Gran marcha de las *Antorchas*.—Meyerbeer.
- 4.<sup>a</sup> Gran jota *¡Olé!* cantada por la música.—Filibert.
- 5.<sup>a</sup> Mazurka *Dans les Bois*.—Mattenfel.

Esta mañana en la plaza de Abastos se han promovido algunas riñas entre varios hombres, quienes han sido conducidos á Capuchinos.

Anteanoche hubo una grande alarma en la plaza Mayor y calle del Sindicato á consecuencia de haberse oído una fuerte detonación producida por la explosión de un tonel lleno de alcohol en la *Fonda Balear*, situada en los pórticos de dicha plaza.

Segun noticias no ocurrida ninguna desgracia personal, merced á las acertadas y oportunas medi-

das que se tomaron, logrando con ellas extinguir el incendio que amenazaba ser de graves consecuencias.

El cuerpo de orden público ha descubierto á los autores de algunos robos, á quienes á capturado y puesto á disposición de los tribunales.

En las noches del juéves y viérnes han caído en esta ciudad varios chubascos acompañados de relámpagos y truenos. No tenemos noticia de que hayan ocasionado daño alguno. El cielo sigue nebuloso y esto hace esperar que aun caerán más abundantes lluvias.

Hoy, á las seis y media de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor-correo *Mallorca*. Ha sido portador de la correspondencia, 48 pasajeros y mercancías.

La absoluta franquicia de introducción que venían disfrutando los objetos arqueológicos, se ha limitado en el nuevo arancel á los que se destinen á academias, corporaciones científicas y museos públicos.

Se ha presentado en Pachecos (Múrcia) una plaga que destruye todos los olivares.

Cortamos de nuestro colega *El Balear*:

Bajo la presidencia del señor Gobernador civil celebró ayer sesión la Junta provincial de Sanidad, tomando entre otros importantes acuerdos el de pedir telegráficamente al Ilustrísimo señor Director general de Beneficencia y Sanidad la correspondiente autorización para que los buques procedentes del litoral africano y de Marsella, que arriben á nuestros puertos, sean sujetos á tres días de observación.

Igual autorización se pidió para someter á tres días de observación, todas las mercancías, y pasajeros provenientes del lazareto de Mahon, después de haber purgado la correspondiente cuarentena.

Y se excitó por último el celo de la Alcaldía de Palma y de la Capitanía del puerto para que adoptasen todas las medidas higiénicas, que les sugiera su buen celo, para prevenirnos contra la invasión del terrible huésped asiático, que tan horrorosamente está azotando á nuestros hermanos del archipiélago filipino.

De todas veras aprobamos la vigilante actitud en que se ha colocado nuestra Junta provincial de Sanidad, y el celo desplegado por nuestro digno señor Gobernador civil, y no tienen que faltarles nuestros aplausos, ni nuestro humilde apoyo para todo lo que sea conducente á precaverlos de la más espantosa de las calamidades.

Adelante, que más vale prevenir que remediar.

Nosotros también estamos dispuestos á secundar en cuanto nos sea posible las laudables disposiciones que ya se han tomado y las que en lo sucesivo haya necesidad de adoptarse.

Se nos ha rogado la inserción de la siguiente correspondencia:

SR. D. TOMAS VIDAL.

Palma de Mallorca.

Muy Sr. mio, de mi mas distinguida consideración: Siento con toda mi alma verme obligado á no satisfacer la proposición que en su atenta del 24 me manifiesta.

Si grande es el deseo que V. y sus dignos amigos y compañeros tienen de que yo vaya á ésa con mi Compañía, el que yo experimento, años há, de visitar esas Islas, no lo es menos: la indiscutible cultura de ese público no me es desconocida, y sería infinita mi satisfacción si me fuera dable dar un número de funciones en esa localidad; pero me es absolutamente imposible. Compromisos con la Empresa de este teatro (anteriores á su carta) é instancias reiteradas de un número de amigos de este país me han obligado á abrir un nuevo abono de las funciones. La terminación de mi contrato con esta Empresa se cumplirá el 17, próximo Setiembre, en cuya época tendré que trasladarme precipitadamente á la Corte para dar comienzo á la campaña dramática del Teatro Español de Madrid, donde ma hallo escriturado.

Por cuanto llevo expuesto, comprenderá lo imposible que me es satisfacer los deseos de V. (que son á un tiempo los míos) y en esta circunstancia habré de resignarme hasta la próxima temporada veraniega, en que haré cuanto me sea dable por dar un número de funciones en su digno Coliseo.

Hasta tanto, tiene el gusto de quedar á sus órdenes como su mas atento y S. S. O. B. S: M.—RAFAEL CALVÓ. Barcelona 13 Agosto de 1882.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 7 á las 5:45 t.

(Recibido el 8 á las 2:44 m.)

Los Arabistas tratan de infectar el canal de Ismailia, Rusia excita á Europa para que impida que el canal de Suez se convierta en lago ingles.

Corre el rumor de negociaciones secretas entre Arabi y el Sultan referentes á la paz de Egipto.

Oficial.—Manila 6. — Fallecieron ayer 175 chinos é indios y un europeo.

Madrid 8 á las 8:45 m.

(Recibido el 8 á las 2:11 t.)

Oficial.—Manila siete—Fallecieron ayer 70 indígenas y del resto de la provincia de Manila 274.

Continúan los temporales.

A últimos del mes esperase un delegado de Marruecos.

Ha fallecido Sanlate.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Palma 3p interior contado. . . . 29'30  
Barcelona 3 p interior contado. . . . 29'20

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Es una verdad universalmente admitida que las precauciones higiénicas son los medios más poderosos de preservación de todas las enfermedades y es indudable también que el cumplimiento de los preceptos de policía sanitaria se hace más necesario en la presente estación del año, en que mas facilmente pueden desarrollarse toda clase de dolencias. Esta necesidad sube hoy de punto porque la opinión pública lo reclama así, en virtud del desarrollo del cólera morbo en el archipiélago filipino y en algunos puertos del mar rojo.

En su consecuencia y apesar de que las medidas dictadas por el Gobierno y secundadas con energía por el Sr. Gobernador de esta provincia hacen abrigar la seguridad de evitar el contagio, he creído conveniente, de acuerdo con la Junta municipal de Sanidad, recordar al vecindario el cumplimiento de los siguientes preceptos.

1.<sup>o</sup> Es obligación de los vecinos barrer la porción de calle que ocupa el frontis de su habitación, dejando la basura en sitio oportuno para que pueda ser recogida en los carros destinados al efecto.

2.<sup>o</sup> Las irrigaciones con el agua en los sitios públicos y privados se verificarán con poca cantidad de líquido y después de haber separado los restos de las sustancias vegetales y animales que haya esparcidas en el suelo.

3.<sup>o</sup> Los encargados de la limpieza de las calles, plazas y mercados cuidarán bajo su mas estricta responsabilidad del continuo y esmerado asos en que á todas horas deben hallarse, haciendo desaparecer las materias orgánicas que pueden alterar la pureza del aire.

4.<sup>o</sup> Los conductores de carruajes destinados al servicio público y que ocupen los puntos de parada establecidos deberán mantener constantemente limpio el suelo de la vía, recogiendo los excrementos en sitio oportuno.

5.<sup>o</sup> Los pozos, letrinas, sumideros, alcantarillas, etc. deberán limpiarse precisamente desde las doce de la noche á las cinco de la madrugada, dejando herméticamente tapadas las aberturas si ha de continuarse la limpieza en las noches siguientes.

6.<sup>o</sup> Los dependientes de mi autoridad cuidarán escrupulosamente del cumplimiento de los preceptos de policía sanitaria en los mataderos, carnicerías, pescaderías, lavaderos, cementerios y demás sitios públicos.

7.<sup>o</sup> No se permitirán bajo ningún concepto en esta Ciudad y sus arravales pollerías, cebaderos de puercos ni depósitos de otros animales ni sustancias que puedan viciar el ayre.

8.<sup>o</sup> Los dueños de almacenes de trapería, bacalao, y de cualquier otra sustancia de fácil corrupción, y los de las fábricas de curtidos, cuerdas de tripas, almidón, y todas aquellas que originan descomposiciones activas de materias orgánicas, no podrán tener entretenidos los desperdicios de fábrica, y deberán por la ventilación y la limpieza desinfectar y destruir las emanaciones nocivas capaces de alterar la pureza del aire.

9.<sup>o</sup> Se prohíbe hasta nueva orden la matanza de cerdos para el consumo público.

10. Cuatro Comisiones permanentes de salubridad pública, nombradas al efecto, se encargarán de practicar las visitas domiciliarias convenientes, con el fin de investigar y destruir las causas generales y parciales de insalubridad.

11. Los dependientes de esta Alcaldía cuidarán bajo su responsabilidad mas estricta del cumplimiento exacto de estos preceptos, dando inmediato aviso de cualquier infracción que observaren.

Esta Alcaldía abriga la persuasión de que todos los moradores de esta Capital demostrarán un vivo interés en cumplir las disposiciones de este bando.

Palma 7 Setiembre 1882.—El Alcalde accidental, Gabriel Sorá.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Los días 16 y 17 del actual (féria en Manacor) se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

El día 16, de Palma á Manacor 4:15 tarde.—De la Puebla á Manacor 5:30 tarde.

El día 17, de Palma á Manacor 7:45 mañana.—De Manacor á Palma 1:20, y 7:30 tarde.

Palma 4 de Setiembre de 1882. El Director General, Guillermo Moragues.

CONSERVATORIO BALEAR.

La sub-sección de ciencias médicas se reunirá hoy á las ocho de la noche, para continuar la discusión del caso presentado por el socio Sr. Serra.—Palma 9 Setiembre de 1882.—El Secretario, Juan Alorda.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina, núm. 58, hay un segundo piso y una botiga, núm. 60, para alquilar. La tienda tiene también portal en la calle del Mar.

VENTA.—Se desea vender una casa algorfa en construcción sita en la calle de Vallori de esta ciudad, núm. 26. Para su ajuste avistarse con D. Andres Reines procurador, Cofradía, núm. 17, principal.

ANUNCIO.—Con objeto de realizar los géneros existentes en la librería de Montaner se ha abierto un despacho en la Plaza de la Constitución núm. 120 donde se expendrán á precios sumamente reducidos.

En el mismo local se dan catálogos.